

EL DEFENSOR DE CORDOBA

Leones, 15

DIARIO LIBERAL-CONSERVADOR

Teléfono, 70

Año VIII.

Miércoles 28 de Noviembre de 1906

Núm. 2147

SOBRE UN DISCURSO

El discurso pronunciado el lunes en el Congreso por nuestro ilustre amigo el señor Sánchez Guerra, dice "La Epoca", que puede calificarse, sin forzar el elogio de notable.

Ha sido el discurso de un parlamentario á la moderna, con datos, con documentos; de un diputado que conoce como ninguno la historia de los debates y de las incidencias parlamentarias y al cual no se le puede argumentar torciendo los hechos; podrían los adversarios pensar hoy blanco en donde ayer pensaron negro, pero ello será porque si les venga en gana decirlo; no por que sus antecedentes políticos le obliguen á ello. Y esto es lo que ha sucedido el lunes.

El señor Sánchez Guerra no se ha limitado á exponer y defender una vez más el criterio del partido conservador respecto al cumplimiento del precepto constitucional en lo que á la discusión de los Presupuestos se refiere; ha demostrado, con textos, que esa fue siempre la opinión de parlamentarios como Sagasta, Moret, Lopez Dominguez, Romero Robledo, y de los propios republicanos, por vez del señor Pedregal. Exministro liberal es el señor Cellera; lo que con su palabra y con su voto sostuvo este criterio en la Cámara, y lo mismo hizo, cuando llegó la ocasión, el señor Alvarado, actual ministro de Marina.

En documento público, los señores Montero Ríos y Moret, recabaron del señor Villaverde, entonces presidente del Consejo de ministros, la necesidad de reunir cuanto antes las Cortes para discutir los Presupuestos.

Todos los que dijeron esto, se hallan ahora dispuestos á sostener lo contrario? Está bien; pero como el señor Sánchez Guerra decía, eso no puede borrarse, ni puede pasar sin la protesta de los conservadores, que como minoría no pueden hacer otra cosa que consignar su protesta de que así se falte á la ley.

Guardados quedan todos los respetos —y así se dice en la proposición que, de manera tan hábil y contundente, ha apoyado el exministro de la Gobernación— deshechas las insidias de los que se proponían que á los conservadores no les empujaban otros móviles que los de la obstrucción, y claro, como la luz, que el guardador de la ley, que es el Gobierno, falta el primero á ella.

El señor Sánchez Guerra fue muy felicitado por su excelente discurso.

SESIONES PARLAMENTARIAS

Día 28 de Noviembre

CONGRESO (Final de la sesión)

El Sr. Canalejas dice que, atendiendo á indicaciones que le han hecho varios diputados, para que se ampliaran los turnos en la discusión de la totalidad, por la importancia del dictamen, ha consultado precedentes, y en vista de ellos, ha decidido proponer á la Cámara que se establezcan cinco turnos en contra y circo en pró, para la discusión de la totalidad.

Hecita la oportuna pregunta por un Secretario, así lo acuerda el Congreso.

El Sr. Burgos consume el primer turno en contra de la totalidad del dictamen.

Dice que los proyectos de ley presentados por el Gobierno, tiránicos, arcaicos, sólo pueden presentarse en países que no tengan noción siquiera de la libertad y del respeto á las creencias ajenas.

Este que se discute es la mejor demostración de la tendencia sectaria, del

espíritu no ya anticlerical; antirreligioso, anticatólico que parece alentar al Gobierno, mal traductor de todo lo malo y todo lo perverso que hay fuera de España.

Este proyecto es una persecución contra las órdenes religiosas.

Por qué no decis —pregunta dirigiéndose al Gobierno— por qué no decís lealmente, francamente, valientemente, a donde vais ni que es lo que os proponéis con esta ley? Por qué no decís francamente que adonde vais es á suprimir las órdenes religiosas? Por qué no tenéis el valor de confesarlo?

Alardeáis de católicos, y traéis un proyecto anticatólico, alardeáis de liberales, y veáis á matar la libertad.

Con qué fuerzas contáis para aprobar esta ley? Con la del señor Montero Ríos? El señor Montero Ríos no está aquí, pero alguien habrá que le represente. Hasta tanto que no sepamos que el señor Montero Ríos la acepta, no podemos suponer que os ayuda. Contáis con el señor Moret? Tampoco. No tenéis más que vuestras propias fuerzas y no son tan pocas, que no os quedará más remedio que morir. Morireis, como decía Castellar, por haber dejado de ser liberales.

En el Concordato —dice el señor Burgos— están incluidas todas las órdenes religiosas.

En apoyo de ésto cita un discurso del señor Moret, pronunciado en Junio de 1901.

Protesta de que el Gobierno haya traído éste proyecto sin contar con la Santa Sede y dice que esto es lo mismo que si los ministros cuando estuvieran hablando en una casa con el dueño de ésta, le volvieran airadamente la espalda dejando la conversación interrumpida.

Pregunta si las órdenes militares por ser también religiosas, están incluidas entre las congregaciones en este proyecto.

Al conde de Romanones le dice que es más reaccionario que Luis XIV.

El señor Gómez de Laserna, de la comisión, habla á favor del dictámen.

Protesta de que el proyecto atente contra la vida de las órdenes religiosas.

Dice que sin ellas vivió la Iglesia durante cinco siglos, sin que por esto dejara de existir la religión.

Defiende el dictámen y protesta de las acusaciones lanzadas por el señor Burgos.

Canalejas, dice que en vista de encontrarse ausente el Sr. Albo que tiene pedido el segundo turno, queda suspendido el debate.

Continúa la discusión del presupuesto de Gracia y Justicia.

Andrade lo combate.

Se lamenta de los exiguos sueldos que disfruta el clero rural.

Le contesta Villapadierna.

El conde de Romanones hace el resumen del debate.

Reconoce la exigüedad de los sueldos del clero rural, manifestando que podría aumentarse reduciendo á la mitad el número de obispados.

Cree que seguramente Roma acogerá favorablemente esta reforma, cuya implantación la primera dificultad que encontraría sería la protesta de las poblaciones en que se suprimieran los obispados.

Añade que precisa reformar los seminarios, para que salga de ellos un bien instruido y liberal.

Refiriéndose al régimen de prisiones reconoce que es necesario una honda transformación en el mismo.

Habla del traslado de los penados de las plazas africanas, exponiendo las dificultades con que tropieza por la oposición de las poblaciones donde pueden ser trasladados.

No sé dónde meterlos —añade— Co-

mo no sea en el ministerio de Gracia y Justicia. (Risas.)

Reconoce la necesidad de fundar un correccional para los menores de dieciocho años.

Se suspende el debate.

El presidente de la Cámara anuncia que mañana empezará la discusión del presupuesto de Gobernación y se levanta la sesión.

ja dedicados al bello sexo y por el que, es natural, fué más tempranamente aplaudido en cada uno de los que ejecutó, como también con otro socio —del que siento no recordar ni su apellido— y el que nos parló una oratoria fin de siglo, graciosa por demás, á la que le dió, uno tras otro, todos los colores habidos, poniendo otro ratito muy alegre y divertido, en el que demostró el cuentista ser tan maestro como el verdadero Domínguez.

Seguidamente, armanse los tocares de sus correspondientes instrumentos ya descritos anteriormente, y vuelve á organizarse otro baile por todo lo alto, dando comienzo por una Conchita —que ven muy simpática, que lo mismo se marcan unas sevillanas que se entona unos pañuelos— y que entre parentesis para si la quisieran tener en su se no todos los mares del mundo, siendo su labor coronada con bravos y olés coreados á la terminación de cada copla y posturas finales. Y continuando una copla tras otra y un baile tras otro, casi agotado ya el repertorio, nos sorprendió la oscuridad de la noche; en cuyo momento emprendimos la marcha para la capital de los Andaluzanes.

Emilio Rueda.

Las razas y el premio Nobel

Motivo hay de alegrarse porque el premio Nobel de 1906 haya correspondido á nuestro Ramón y Cajal, á la vez que otro al catedrático italiano Corgi.

El suceso debe enorgullecernos, no sólo como españoles, sino como latinos, pues de esta nuestra latina raza, son ambos premiados.

Respecto de esta institución compensadora y estimulante del mérito, sobre la cual no hay para qué discutir ahora, nos cabe la satisfacción de que nuestra raza latina ha sido hasta hoy la más favorecida.

Hay que hacer constar la proporción que guardan entre las razas y naciones á que pertenecen los hombres ilustres, á quienes su genio ó sus humanitarios sentimientos, han asegurado la obtención y disfrute de esos premios desde 1901, año en el cual, si no estamos mal informados, empezó á cumplirse la voluntad testamentaria del insigne Nobel.

En 1901 alcanzaron premios el ilustre alemán Roetgen, descubridor de los rayos lumínicos de su nombre; el profesor alemán Behring, que descubrió el suero antidiártico; el poeta francés Sully Prudhomme, Federico Parry y Enrique Deman, también franceses.

En 1902, los premiados fueron Lorenzo de Leiden y Zeeman, de Ámsterdam. En los años siguientes, el gran poeta noruego, Bjørnstjerne Bjørnson; Qaisu, de Copenhague; Emilio Fischer de Berlín; el sabio historiador alemán, Mommsen; William, Randall, Cremer y Ronald Ross, ingleses; Enrique Bacquerel, Gaspar Carre, descubridor del radium, en unión de su señora, y Alberto Gobat, francés; Elías Ducommun, suizo, de origen francés; nuestro Echeverría, y el gran poeta provenzal, Federico Mistral.

En 1905, la generosa baronesa de Snitner, que colaboró con Nobel en la institución de los premios, y es actualmente una de los miembros de la Liga Internacional de la Paz, Léon, de Ke, Von Beyer, de Münich, Kuhn, de Biala, y el famoso novelista polaco Esteban Sienkiewich.

En 1906, el eminentísimo histólogo español Ramón y Cajal, y el italiano Golgi.

Es decir: que las razas germánicas, escandinavas y eslavas, que representan en Europa unos doscientos setenta y un millones de almas, han visto premiados á diecisiete hombres insignes de

ACTUALIDAD

EL CONFLICTO MARROQUÍ



Ofrecemos á nuestros lectores una vista de Tánger, la ciudad sobre la cual convergen en estos momentos las miradas de Europa, y un retrato del Raisuli.

Cuantas noticias se reciben de Tánger coinciden en la proximidad de sucesos desgradables que se temen contra los europeos que en Tánger residen realizadas por las fuerzas que, muy próximas á Tánger, mantienen el Raisuli. A este respecto llegase hasta afirmar que en la última semana Ben Mansur, teniente de las fuerzas del Raisuli, insultó á un grupo de europeos que presenciaban las fiestas organizadas por los musulmanes en celebración de la Pascua del Ramadán.

zusa y la sed que proporciona el ambiente de la sierra de Córdoba.

En cada corillo ó familia se desarrolla una escena distinta y episodios diferentes que sin compararse en nada con los Nacionales de Galdós, le dan tres y raya. Y en esta forma y por este órden, no hay un sitio en todo el lugar, que no tenga una familia ó varias reunidas celebrando cada cual á su modo y manera y según los elementos que se avivan de antemano para ello la jira á Pedroches.

El pintoresco paisaje y ventorrillo de Pedroches, después de los cortos aunque menudos chaparrones con que los obsequió el Cielo días antes, recobró su esplendor y su alegría, poco después de estar Febo sobre las lomas de sus frondosos terrenos y volvió á verse con la acostumbrada concurrencia de gentes de buen humor, mejor beber, y excelente modo de gastrar, de que en aquellos días de lluvia careció.

Sobre el bien construido puebleto de su nombre, un grupo regular de jóvenes de ambos sexos hacen honor á Terpsicore al compás de un alegre paso doble panteado en la flamenca guitarra y la vibrante bandurria, por las competentes manos de dos excesos activos del Real Centro filarmónico cordobés y acompañado por timos de varios de la reunión; á éste, por que lo acompaña la mejor mujer de las allí reunidas: á ese, por qué la que baila lleva el compás con precisión y garbo: á aquél por que hace todo lo contrario y remeda en su baile al oso amaestrado; y al otro, por sus movimientos chalecos. Allí se derrocha el regocijo y la alegría en todas sus ocultas manifestaciones: más allá sobre un premonitorio del terreno y al lado de un olivo, hiere á la lumbre un perol de buena cabida, repleto de una bien condimentada comida, que preparada con arroz y todas clases de carnes, pescados y embutidos, en Córdoba le llaman perol y que luego se rocia con un buen vaso del mejor vino. A la derecha, el ventorro en el que desde las primeras horas de la tarde se encuentran, tomando un refrigerio, los corrillos de gentes pero previos en llenarse el suficiente Montilla y las necesarias magras de los establecimientos de la Capital, porque en él, llenaron el ojo antes que la calabaza y luego resultó ésta pequeña, comparada con la ga-

ristre, salen á relucir ingeniosos relatores de cuentos de hadas, juegos de cartomancia, prestigiditación y magia; y últimamente, oradores callejeros, con oratoria clásica, que nos proporciona á todos buena hora de risa y diversión. Tal nos sucedió con el originismo Blas Cabello, en sus limpios juegos de bar-

VINO "GLADIADOR,"

Marca registrada

Ricardo Navarro y Hermanos

COSECHEROS DE VINOS.—MONTILLA

Representante en Córdoba, calle Manríques, número 10.

ella, y las diversas razas latinas, que no suman en Europa ni ciento diecisésis millones, cuentan con once hijos suyos, premiados en ese certamen que por cierto no se celebra en país latino, ni latinos son los juzgadores que adjudican los premios.

La proporción, como se ve, es altamente ventajosa para nosotros, y ya se ha notado ésto en todo el mundo.

Conocido es el magnífico estudio de Colajanni sobre la pretendida superioridad constitucional de las sajones sobre las latinas, y en dicho trabajo está de manifiesto á los ojos de la sana crítica, la ligereza con que ha procedido el autor, aunque es un sabio, al afirmar que los latinos son raza inferior en todas las manifestaciones de la vida intelectual, moral y social.

El premio Nobel viene á probar cómo los latinos, lejos de haber decadido metalmente, continúan compitiendo ventajosamente con todas las razas civilizadas en vigor de inteligencia artística y científica, que es la fuerza creadora del poderío internacional.

Así lo demuestra una gloriosa historia de veinte siglos. ¿Por qué hemos de desconfiar del porvenir ni avergonzarnos del presente?

Es un hecho incontestable que la civilización más grande, la madre, es grecorromana, y sus huellas imperecederas no pueden ya borrarse mientras haya seres inteligentes en el planeta.

AVISO

Sociedad José Barea e Hijo

Precios al público desde el día 27 de Noviembre al 3 de Diciembre.

Vaca con hueso á 1'72 pesetas kilo sin hueso á 2'48.

Ternera con hueso á 2'20, sin hueso 4'320.

Macho, ó Borrego, á 1'60.

A los labradores y ganaderos

Está demostrado que la virtud alimética de los graos, que se emplean para sustentar el ganado, crece en una mitad dándolos machacados.

En el molino Lope García se moltran habas, maíz, cebada, arvejones, zahina y demás semillas para alimento del ganado, á precio económico. Los acarreos pueden hacerse por cuenta del molino, cualquiera que sea la distancia, á precios convencionales.

Oficinas: Mañiquez, 3, teléfono número 46.—Ángel de Torres, 3, teléfono número 47.—Motico, teléfono número 74.

Crónica Provincial

De Puente Genil

Eclamado

La guardia civil ha detenido al rematado Manuel Rey Mozquera, que estaba reclamado por el juzgado de instrucción de Estepona.

Concurso

El Ayuntamiento de Puente Genil ha abierto un concurso para proveer dos plazas de inspectores del matadero municipal y de los mercados y puestos públicos, dotadas cada una con 730 pesetas anuales. Pueden ser solicitadas en el término de veinte días.

De otros pueblos

Buen sujeto

Por violación de la correspondencia pública, la guardia civil de Pozoblanco

ros que a continuación relacionamos: 3.540 de la la plomo "San Pedro," del término de Orellana, propiedad de don Blas Martínez Casiek; 5.071 de "Conchita," 5.072 de "San Agustín," 5.073 de "Carlitos," 5.075 de "María," 5.076 de "San Alejandro," y 5.077 de "Margarita," todas de Osuna y del término de Villa Nueva del Rey, propiedad de don Agustín García de Rueda.

Curada

Ayer lo fué en la casa de socorro de La Cruz Roja, de varias quemaduras y después conducida al Hospital de Aguados, una mujer llamada Josefina López, que encontró la guardia civil en la carretera de Madrid.

El tiempo

La temperatura máxima durante las últimas 24 horas ha sido 25,80 y la mínima 8,80.

Esta mañana á las nueve la altura barométrica era 769,20 y la temperatura á la sombra 7,80.

Monte de piedad

El lunes trece de diciembre tendrá lugar en este establecimiento la subasta pública de ropa y efectos procedentes de empeños hechos en la Central y Sucursal primera durante el mes de Abril último y que con arreglo á los estatutos de la casa corresponden venderse.

El acto dará principio á las 10 de la mañana.

Llegada de don Fermín Guerrero

Se encuentra en esta población hospitalizado en el Hotel Simón, el reputado médico especialista del Instituto Broca Sequard de Madrid don Fermín Guerrero.

Durante su breve estancia en esta localidad, abre una consulta en su Gabinete de la fonda, de las enfermedades crónicas en general y en particular del pecho, estómago-nerviosas y vías genitales urinarias que combate con éxito seguro por los gliceroatos orgánicos, elaborados en dicho centro de Curación de Madrid científicamente.

Las Heras las cura, por procedimiento moderno orgánico contentivo tratamiento que le ha valido los plácemes de la clase Médica de Madrid por sus resultados positivos. Recibirá dichos días en el Hotel Simón de 11 á 1 y de 5 á 6 de la tarde.

La enfermedad variólica

Por la alcaldía de esta capital se ha dictado la siguiente exhortación al vecindario:

"La frecuencia con que vienen registrándose en esta capital casos de enfermedad variólica y la alarma producida en la opinión con tal motivo, obligan á esta Alcaldía á recordar al vecindario la obligación en que se halla de coadyuvar al cumplimiento de las prescripciones sanitarias dictadas para prevenir el desarrollo y propagación de tan terrible mal que pudiera convertirse por censurables apatías ó absurdas resistencias en desoladora epidemia con grave peligro para todos."

En su consecuencia exhorto y recomiendo á los cabezas de familia que dispongan la inmediata vacunación y reconvención de sus hijos y de las personas que de aquello dependan dando así una prueba de verdadera cultura, y á que soliciten la desinfección de ropas y viviendas cuando por desgracia sea necesario practicar esas medidas en las casas de atacados de referida enfermedad, evitándose así la adopción de las medidas coercitivas que de no atenderse rigurosamente estas indicaciones me veré en el sensible caso de poner en práctica en interés y provecho de la salubridad pública.—Córdoba 27 de Noviembre de 1906.—José García Martínez.

F. Guijo dentista

Gondomar 5, donde está la fotografía Calefacción en los trenes

Como medida general y por tanto obligatoria para todas las Compañías de ferrocarriles en aquellas de sus líneas cuyas concesiones se rijan por el pliego de condiciones generales de 15 de Febrero de 1856 en virtud de lo dispuesto en el art. 38 del mismo, todos los coches y compartimentos de viajeros sin distinción de clases irán adelante provistos de aparatos de calefacción durante las mismas épocas

Novedad inglesa

¡La Zurcidora mecánica!

Con este aparato hasta un niño puede rápidamente y sin igual perfección.

Zurcir y remendar

medias, calcetines y tejidos de todas clases, sean de lana, algodón, hilo ó seda.

NO DEBE FALTAR EN NINGUNA FAMILIA

Se remite libre de gastos, previo envío de diez pesetas.

Depósito: Patent Magic Weaver. Paseo de Gracia, 97

BARCELONA

Sociedad Española

Construcciones Mecánicas

Carrera de la Fuensantilla, núm. 39

CORDOBA

Fabricación y reparación

de máquinas industriales y agrícolas.

Especialidad en la con-

strucción de

Automóviles y Bicicletas

Motores de gasolina para

todas las industrias.

Bombas de diversos sistemas y motores para las mismas Fundición de hierro y toda

clase de metal s. Talleres de galvanoplastia (niquelado, dorado, etc.)

Grupos electrógenos. Onibus y Camiones de transporte. Accesorios para Automóvi-

les y Bicicletas

Boletín Religioso

Santo de mañana.

San Saturnino obispo y martir.

En la iglesia del Santo Angel (Capuchinos) se hará el ejercicio del mes de Animas en la Misa de ocho.

Mañana octavo día de la solemne novena que los RR. PP. Capuchinos celebrarán en sufragio de las Animas benditas del Purgatorio, en su iglesia del Santo Angel, dando principio al toque de oraciones, con rosario, letanía cantada, novena y sermon á cargo de los PP. de la Comunidad, finalizando con un solemne response.

Mañana cuarto día del solemne octavario que la ilustre Hermandad del Santísimo y Santos Mártires, establecida en la iglesia parroquial de San Pedro, dedica á las sagradas reliquias de aquellos invictos héroes que dormieron en sangre en defensa de la santa fe de Cristo nuestro Señor. Estos cultos empezarán todos los días á las diez de la mañana.

—

Estadística demográfica

Según datos del Instituto Geográfico y Estadístico, procedentes del Registro civil, el movimiento de la población en esta provincia durante el pasado mes de Octubre fué el siguiente:

Nacimientos 1.058 de ellos 43 ilegítimos. Natalidad por 1.000 habitantes 22,22. Defunciones 1.124 clasificadas del modo siguiente: Fiebre tifoidea 40, fiebres intermitentes y caquezias palúdicas 19, viruela 48, sarampión 18, escarlatina 11, coqueluche 3, difteria y crap 9, gripe 22, taberculosis 64, enfermedades del sistema nervioso 92, ídem del aparato circulatorio y respiratorio 144, ídem digestivo 300, ídem genito urinario 14, septicemia puerperal y otros accidentes puerperales 9, vicios de conformación 26, senectud 35, muertes violentas 11, otras enfermedades 259, resultando una mortalidad de 2,36 por 1.000 habitantes.

—

Terreno franco

El Gobernador civil de esta provincia ha declarado franco y registrable el terreno que ocupan las siguientes concesiones mineras: 160 pertenencias de la de hulla "San Miguel," del término de Los Bajozos, propiedad de don José A. Durán Gómez; 48 de la de cobre "María del Pilar," de Pozoblanco, de don Mauro Bellido González; 18 de la de plomo "Carmen," de ídem, de don Enrique Gutiérrez; 24 de la de hierro "Nuestra Señora del Amparo," de Priego, de don Enrique Carrillo Abalos; 12 de la de cobre "Vulcano," de ídem, de don Pedro Brava Pérez; 20 de la de hulla "Santa Joaquina," de Fuente Tójar, de don José Joaquín Ortiz; 25 de la de ídem "Mariano Fuentes," de Almedinilla, de don Juan Fuentes López de Tejada; 12 de la de hierro "Santa Encarnación," de Lucena, de don Salvador Barcia Fernández; 60 de la de cobre "María del Carmen," de Alcalá, de don Luis del Soto López; 24 de la de hulla "De los Blancos," de Santa Enferna, de don Juan Pascal Navas, y 25 de la de cobre "San Pedro," de Villanueva del Rey, de don Agustín García Rueda.

—

Fornos

En el Restaurad de Fornos se conti-

nua sirviendo cabritos por UNA PESETA.

Dineros

En el Restaurad de Fornos se conti-

nua sirviendo cabritos por UNA PESETA.

—

Redención de quintas

El «Banco Aragonés», tiene inmejorables condiciones para librarse del servicio militar á sus asegurados. Esta Sociedad, es de verdadera garantía activa y seria con Capital de 2.500.000 pesetas. Detalles: al Subdirector en Córdoba, don Antonio Conrotte, Alfaros número 28.

—

A los salchicheros

Depósitos de tripa para embutidos

decerdos, vaca, y ternera.

Para pedidos á Manuel Gonza-

lez Hoyos, Judería, 24.

CÓRDOBA

Milord

Se vende un magnífico Milord en inmejorables condiciones.

Razón en la calle García Lovera, número 6.

—

CASANIA DENTICTA

Sucesor de M. Ralmente

Por telégrafo y teléfono

(DE NUESTRO SERVICIO ESPECIAL)

CAÍDA DEL GOBIERNO

La primera noticia

Madrid 28 (3'15 tarde)

URGENTE

Al abrir la sesión del Congreso Canalejas da cuenta de una comunicación del Gobierno participando hallarse este en crisis.

Esta la ha planteado Lopez Dominguez al despachar con el Rey.

Hasta que se resuelva la crisis se suspenden las sesiones de Congreso.

Los ministros sorprendidos

La noticia del planteamiento de la crisis ha sorprendido a todo el mundo incluso a los mismos ministros.

A medio dia estuvo el presidente del Consejo en Palacio y a la salida dijo a los periodistas que no había nada de particular.

En estos momentos reina gran confusión política.

Las consultas

Madrid 28 (4 tarde)

URGENTE

El rey ha citado para las cinco de la tarde a Montero Ríos, como presidente del Senado.

Después irá Canalejas como presidente del Congreso.

Inmediatamente irá Moret y luego otra vez Montero Ríos.

Los ministros

Los ministros dimisionarios se hallan reunidos en casa de Lopez Dominguez.

La Crisis

Conferencia telefónica

Madrid 28 (NºS TARDE)

Como ya he comunicado por telégrafo Lopez Dominguez al despachar hoy con el Rey le ha planteado la cuestión de confianza entregando la dimisión de todo el gobierno.

Esta crisis ha sorprendido a todos los políticos por no ser esperada.

La causa de la crisis

Al saberse en el Congreso la noticia se han hecho muchas cabaladas y han circulado versiones distintas sobre la causa de la crisis.

Unos atribuían ésta al disgusto que ha producido la determinación de Canalejas ayer al anunciar que la sesión del jueves se dedicaría solo a la discusión del proyecto de la ley de Asociaciones.

Otros decían que esta determinación la había originado la actitud de Gullón y García Prieto en el Consejo de ministros del lunes en que se mostraron partidarios del planteamiento de la cuestión de confianza.

No faltaba quien atribuyera la crisis a la disidencia notoria de Moret y otros aseguraban se debía a disturbios en Marruecos.

Montero Ríos

A las dos y media Montero Ríos visitó a Lopez Dominguez quien le informó de la crisis, de la que no tenía otra noticia que la comunicación que como presidente del Senado había recibido.

Moret

Don Segismundo Moret tam-

co sabía nada de la crisis, pero esta tarde estuvo en la calle Serrano número 47, que es donde vive Lopez Dominguez visitando al médico don Juan Cisneros Sevillano, que vive en otro piso de la misma casa y al retirarse encontró en la escalera a los ministros que subían a casa de Lopez Dominguez al Consejo y los ministros fueron los que le dieron noticia de la crisis.

La reserva del general

Esta mañana, según telegrafía, estuvo en Palacio Lopez Dominguez despachando con el Rey, al salir dijo a los periodistas, que hacen allí la información, que no había nada nuevo que comunicarlas.

De Palacio se dirigió al Palacio de la Presidencia y allí se encerró en su despacho redactando las comunicaciones a los presidentes de ambas cámaras participándoles que el gobierno se hallaba en crisis.

Después ordenó que se redactasen unos B. L. M. a los ministros comunicándoles esa noticia y citándoles para Consejo extraordinario en su casa a las tres de la tarde.

Navarro Reverter

El ministro de Hacienda recibió hoy a la una y media a los diputados vascos y conversó con ellos sobre el concierto económico de las tres provincias que representan.

Al retirarse de su despacho ordenó que le llevasen esta tarde al Congreso unos expedientes demostrando con esto su ignorancia de la situación política.

Consejo de ministros

A las tres de la tarde comenzó en casa de Lopez Dominguez, el Consejo de ministros.

Al terminar se ha facilitado a la prensa la siguiente nota oficial.

En el consejo de ministros celebrado el lunes 26 hubo diversidad de opiniones, pues mientras unos sostienen que debía someterse al Rey la cuestión de confianza en vista de lo ocurrido en la sesión del Congreso de aquella

tarde, otros decían que no procedía en modo alguno plantearla hasta ser derrotados en cualquier votación.

En vista de esto, se acordó por unanimidad dar un voto de confianza a Lopez Dominguez para que este resolviese del modo y forma que creyese más oportuno, que por el pronto no debían dimitir, robustecida la autoridad del gobierno por la votación obtenida favorable, pero si llegase a tener dudas tales que podía considerarse quebrantada su fuerza le autorizaban para que pusiese en manos del Rey las dimisiones de todos los ministros adquirida esta mañana por Lopez Dominguez la seguridad de que una personalidad importante del partido liberal había afirmado que existía división entre las huestes parlamentarias de la mayoría, el presidente haciendo uso del voto de confianza que sus compañeros de habían otorgado, planteó la cuestión de confianza y entregó al monarca las dimisiones de todo el gabinete.

Esta conducta fué aprobada por unanimidad.

Una carta de Moret

La versión exacta de las causas de la crisis es la siguiente.

Esta mañana Moret escribió una carta a Lopez Dominguez en la que le decía que en vista de la actitud de Canalejas que anunció ayer que la sesión de mañana se dedicaría exclusivamente a la discusión de la ley de Asociaciones en contra de lo convenido que era simultanea esta discusión con la de Presupuestos, él se levantaría esta tarde y haría presente en la sesión su disconformidad.

Esta carta decidió a Lopez Dominguez a visitar al Rey y dimitir antes de dar el espectáculo de que aparecieran en el Congreso los moretistas frente a los demás elementos ministeriales.

OTRAS NOTICIAS

Contra un monopolio

En el teatro Tamberlick de Vigo, se ha celebrado un mitin contra el monopolio de la sal proyectado por Navarro Reverter.

Asistió numerosa concurrencia.

Se pronunciaron violentos discursos contra el monopolio.

Protesta de un cabildo

El cabildo eclesiástico de Barcelona ha dirigido un telegrama a Lopez Dominguez, protestando del proyecto de Asociaciones y adhiriéndose al telegrama de protesta que sobre este asunto dirigió al gobierno el cardenal Sancha.

Firma de guerra

El general Luque ha puesto hoy a la firma del Rey, varios decretos concediendo cruces del Mérito Militar y de la Real orden de San Hermenegildo,

Otros sobre concesión de recompensas a dos generales de brigadas.

Otros nombrando coronellos de las zonas de Pontevedra y Orense.

De Marina

Alvarado ha llevado a la firma varios ascensos reglamentarios, concesión de cruces, promulgación de la ley sobre fuerzas navales en 1907 y crédito para efectuar determinadas obras en el hospital naval de Cartagena.

Absolución

El general Linares ha aprobado la sentencia absolutoria que dió el Consejo de guerra en la causa seguida contra el organillero que tocó «Els segadors» en la puerta del cuartel del Buen Suceso.

Dicha causa ha sido excluida de la ley de jurisdicciones en virtud del artículo 258 del Código de justicia militar.

Pedreas en una Universidad

Los estudiantes de la Universidad de Barcelona entraron hoy en los claustros llevando los bolsillos atestados de piedras.

Una vez dentro del edificio dieron una gran pedrea, costando gran trabajo y tumulto el expulsarlos del local.

Los decanos

Los decanos de las facultades de la Universidad de Barcelona se han reunido y en vista de los hechos que allí se desarrollan por los estudiantes han acordado cerrar la Universidad y prorrogar el curso actual hasta el 5 de Junio.

Dimisión

Han dimitido los catedráticos auxiliares de dicha Universidad:

el uno es hijo de Amalio Jimeno y el otro del Rector de la misma.

Lo que dice Garcia Prieto

El ministro de Fomento antes de conocer la crisis ha dicho ocupándose de la actitud de los estudiantes en Barcelona que estaba dispuesto a si tomaban parte en la huelga los estudiantes de las Escuelas especiales dependientes de su ministerio a que se pusiesen faltas reglamentarias hasta llegar a la perdida del curso, y antes de revocar esta orden presentará la dimisión.

Exposición

En el mitin de Vigo ya reseñado se ha firmado una exposición dirigida al gobierno en la que se detallan los perjuicios que se ocasionan a las industrias con el monopolio de la sal.

A Marruecos

De Tolón ha salido una división naval francesa con rumbo a Marruecos.

Mina que explota

En Tokio había encallado una mina submarina y varios aldeanos la contemplaban, en esto estalló causando diez muertos y 40 heridos.

En Marruecos a tiros

Moros de la tribu de Anghen han tiroteado las propiedades del corresponsal de The Times, que estaban custodiadas por diez askaris.

Hubo tiroteo por ambas partes.

La kabilas huyeron, pero se rehicieron pronto volviendo a hostilizar dichas propiedades.

Las tripulaciones de las escuadras francesa y española presentaron este tiroteo desde a bordo.

Disposición

Se ha dispuesto que los oficiales franceses de la escuadra existente en Tánger vistan de uniforme siempre que vayan a tierra.

Consulta de Montero Ríos

A las cinco estuvo Montero Ríos en Palacio manifestando a la salida que consultado por el rey había expuesto cual era su actitud, que es bien conocida.

Mencheta.

CLÍNICA MÉDICO-QUIRÚRGICA
DEL

Ido. don Fernando Marín
SAN ALVARO, 1
Consulta de 9 a 11 de la mañana y de 2 a 4 de la tarde.

Imp. de «El Defensor»—Leones 15 Córdoba

No sé bailar como se baila hoy día,
mas llegué hasta a bailar con elegancia
cuando yo, á los veinte años, escribía
mis versos para el uso de la infancia;
y hoy todavía entiendo
que á correr (no á bailar) nadie me gana,
aunque ya voy teniendo
bastante edad para morir mañana.

Por eso corro tanto, aunque siento
mis nervios por el rayo sacudidos,
cuando al irse á esconder ella corría
como una cierva al escuchar la lridos.
¿Si por estos pueriles devaneos
me mirará, algún día, el cielo airado,
como miran los jueces á los reos?
¿Por qué el tener amor será pecado?
¿Qué mal harán á Dios nuestros deseos?

V. Naturalmente se oye de mi

obligado ad y e d e m u n a a l o r d e n
coge el saber la adolescencia al vuelo;
y mira con placer, cuando lo ignora,
cuánta ciencia se aprende en una hora.

DICHOS SIN NOMBRE

Poema en un canto

Lo tengo bien presente:
la quinta de Pombal, hora del Tajo,
se encuentra río abajo, río abajo,
saliendo de Lisboa hacia Poniente.
En Portugal los sueños son pasiones;
y en el bello jardín que os he nombrado,
hecho por algún sabio enamorado
del arte de avivar las tentaciones,
un día, el más hermoso de mi vida,
nifas bellas y jóvenes rendidos,
jugamos á escondernos, y en seguida
á volvernos á hallar bien escondidos.

Pomada del Dr. Avilés PARA LOS OJOS

De resultado práctico y seguro, confirmado por la experiencia, en la curación de la crisiplax de los párpados, orzuelos, granulación, ulceras crónicas, inflamaciones, etc., como resolutiva, y en las manchas del globo del ojo.

Puede emplearse en la crisiplax de la nariz, de las orejas y de la cabeza y en las cherpes costrosas de la cara y de las manos, siempre con buen éxito.

De venta en la Farmacia del Dr. Avilés, Cuesta de Luján, 2, y en la Droguería de la Unión Farmacéutica.—Calle Conde de Cárdenas.—Córdoba

Viuda de Rafael Pineda

CISTER, 12—CORDOBA.

Fabricación de Artículos de Oro y Plata.

Esta casa ofrece sus géneros a los precios de fábrica y como especialidad para bodas y regalos.

Cubiertos, hechos á martillo, de plata de ley contrastados; peso

4 00

Cubiertos, hechos á martillo, de plata de ley contrastados; peso

4 10

4 onzas; la onza con todos gastos á

3 85

Cubiertos fundidos, de plata de ley contrastados; peso 4 onzas;

la onza con todos gastos á

Cucharitas de plata contrastadas, para café, desde media onza

1 85

de peso á

1 80

Cuchillos, cabo de plata, para mesa, varios modelos, fabricados

por la casa, desde

Cuchillos, cabo de plata, para postre, varios modelos, fabricados

por la casa, desde

Cuchillos, cabo de plata, para postre, blancos y dorados.

0 95

Todos los artículos de esta casa son garantizados, tanto en peso

como en calidad. Se compra oro y plata por todo su valor.

ROMERAS CON PILÓN Y SIN PILÓN COLGANTE

Y TODA CLASE DE APARATOS DE PESAR

EMILIO CASTEX Y RUIZ
Patente: PALOS.—Córdoba



La Estrella Sociedad Anónima de Seguros

Dirección general, Madrid: Tetuán, 17 y 19, y Preciados, 3, principales

CAPITAL PTAS. 10.000.000.—GARANTIA depositada Ptas. 12.000.000

Administradores, depositarios y banqueros: Banco de Cartagena, Banco de Gijón, Banco

Asturiano de Industria y Comercio de Oviedo.

Seguros sobre la vida, contra el incendio y marítimos.

Seguros de valores y paquetes.—Rentas vitalicias.

Representante en todas las capitales y pueblos más importantes de España. Oficinas, calle

Subdirector en las provincias de Córdoba y Granada: Don Antonio Corroto, Alfaros número 28, Córdoba.

BOVRIL

Si falta el apetito hasta tomar una taza de Bovril. Este es un estimulante activo y tónico. Bovril se recomienda especialmente en casos de debilidad después de grave dolencia ó en todo caso de cansancio y extenuación.

Representante J. Oyarzabel, Málaga.

CARABANA

AGUAS NATURALES—Nº, 803, 10 HO gr. 227.—Nº, 0gr, 0499

INTERESA A TODOS SABER:

1º Que no existen otras aguas salinas sulfatadas únicas que las de Carabana.

2º Que no existe tampoco ningún otro verdadero manantial de aguas purgantes en explotación que el de Carabana, y que es de origen volcánico.

3º Que los demás llamados manantiales, son solamente aguas recogidas en hondos pozos ó charcos, producto de exudaciones de terrenos salinos, ó magnéticos y potásicos, sales nocivas y altamente perjudiciales al organismo humano.

4º Que en el manantial de Carabana todo es público y todo el mundo puede tomar gratuitamente el agua al nacer, para toda comprobación necesaria.

Son Purgantes y Antíbióticas, poseen sulfato de sodio; son Depurativas, por su cloruro decalcico, y son antisepticas y Antiescorfúlicas, por su sulfato de sodio.—Declaradas por la Ciencia Médica como regularizadoras de las funciones digestivas y regeneradoras de toda la economía y organismo. Son el mayor depurativo de la sangre alterada por los humores ó virus en general.

La salud del cuerpo interior y exterior.—Opinión favorable médica universal, con 80 grandes premios, 12 medallas de oro y 10 diplomas de honor.—Se vende en todas las farmacias y druggerías de España y colonias, Europa, América, Asia, Africa y Oceanía.—Almacenes Depositarios: Doctor Fourquet, 27.—Los pedidos y correspondencia al propietario R. J. Chávarri, Lealtad, 12.—Aparado de correos, 23.—Madrid.

Sección Comercial

Mercado de Córdoba

Nota de precios facilitados en la Cámaras de Comercio.

Aceite aceño, de 57 á 58 reales arroba; idem fresco, de 51 á 53; trigo duro, de 36 á 41 reales fanega; idem blanquillo, de 34 á 37; cebada de 17 á 18; habas cochineras, de 35 á 38; alpiste, de 45 á 48; garbanzos tiernos, de 120 á 160; idem duros, de 80 á 90; arvejones, de 30 á 34; escama de 12 á 13; harina blanca extra, de 15 y 34; idem idem corriente, de 14 y 34; idem recia acemolada, de 15 y 14; idem recia superior, de 15 y 34; idem idem tercera, de 10 y 12; cabezuela canela, de 10; salvado, canela, de 7; hoja canela, de 6; cabezuela de recio, 7; salvado recio, de 4 y 12; hoja recia, 4.

Valores públicos

Madrid 27.

4 por 100 interior, 81'35.—5 por 100 amortizable, 100'00.—Banco de España 438'50.—Compañía Arrendataria de Tabacos, 397'50.—Cheque vista París, 9'50.—Id. Londres, 27'64.



LA EQUITATIVA

Sociedad de Seguros sobre la Vida

Tiene en vigor registrados en sus libros seguros por más de 1.000.000.000 de dólares, lo que representa más del doble de la cantidad acumulada en plazo igual por cualquiera otra Sociedad del mundo. Su activo asciende a más de 270.000.000 de dólares, que equivale al doble de la cantidad acumulada por cualquiera otra Sociedad del mundo en su cuadragésimo aniversario. El sobrante asciende a más de 60.000.000 de dólares, que es también más del doble de la cantidad acreditada por este concepto por cualquier otra Compañía a fin de su cuadragésimo aniversario.

Dirección general para España y Portugal, en el palacio de su propiedad.

MADRID—Calles de Sevilla y Alcalá.—MADRID

DELEGADO EN ESTA PROVINCIA

D. Antonio Torrellas y Naval—Osario, 10

CORDOBA

FERNANDO GUIJO

CIRUJANO

DENTISTA



Gondomar, núm. 5
Donde está la Fotografía



CORDOBA

DICHAS SIN NOMBRE—CAMPOAMOR

3

III

Yo la miré también con vivo fuego,
y, después de mirarnos,
corrimos á escondernos; si bien luego,
jugamos, escondidos, á adorarnos;
que en el mundo el amor siempre está en jaque.
Y, mientras llena de inquietudes ella,
de un rincón del jardín tomó el camino
más rápida y más bella,
que una fulgida estrella,
que corre por los cielos sin destino,
yo la seguí atrevido
sintiéndome exaltado
por el vapor caliente y colorado
que arroja el Tajo por el sol herido;
y en un cierto rincón que parecía
á trechos arenal y á trechos prado,
se escondió bien á espaldas de un vallado,
para que yo la hallase si quería.
Mas lo que es una infamia, es que aquel día
me dijó ella su nombre y lo he olvidado;
y no encuentre manera,
por más que la conciencia me remuerde,
de recordarle ahora, que era... que era...
ya lo diré después, cuando me acuerde...

Almacenes de San Antonio

Con entrada de vía férrea para los vagones del ferrocarril.

Se almacenan granos y líquidos, mediante moderado alquiler.

Se facilita el medio de tomar fondos sobre las mercancías al médico interés del 4 y 1/2 por 100 anual.

Para más detalles dirigirse á los señores Carbonell y Compañía, Córdoba.

LOS REMEDIOS

Gran fábrica de sal molida y en grano

Esta antigua y acreditada fábrica situada en término de Aguilar de la Frontera (Córdoba) y de la que ha sido arrendatario don Miguel Sánchez, ha pasado á poder de don José Seixano, el que ofrece sal de buena calidad y a precios convencionales.

Dirección, Hermo 14.—Puente Jenil.

Picón de orujo

En los almacenes de los señores Carbonell y Compañía, calle Conde de Arenales número 6, se vende picón de orujo al precio de 12 reales el hectolitro, sin saco.

El mismo puesto á domicilio 18 reales.

EN LA IMPRENTA

DE

El DEFENSOR DE CÓRDOBA

SE HACEN

Facturas, Circulares

Tarjetas, Membranes

Besalmientos, Acciones

Recibos, Recordatorios

Mortuorios, Obras de lujo

Menús y toda clase de trabajo

Se admiten encargos á cualquier hora de día en la administración de ésta periódico.

LEONES, 15

Dr. Moreno Saenz

Especialista en enfermedades secretas, matriz y vía urinaria.

PABELLONES DE LA VICTORIA

CÓRDOBA

PAPEL

En esta Administración se vende por arrobas,

Cuanta divina cosa
se agolpa á arrebatar los ojos
en esa edad dichosa
en que es encantador lo peligroso!
Así una inglesa, hasta dar miedo, hermosa,
en aquél día para mí dichoso,
merced á la bondad de cierta prima
que me dió cierta fama de poeta,
al verme se animó, como se anima
al soplo del abril la violeta;
y siendo aquella vez la vez primera
que del amor la música escuchaba,
la niña me miraba
poniendo en su mirada el alma entera;
pues su candor, que era su grande encanto,
era tan ultrainglés, que todavía,
teniendo ya quince años, no sabía
por qué los hombres la miraban tanto;
y sin saberlo, ardiente,
no os engaña mi lengua si os confiesa
que en sus labios tenfa, aunque era inglesa,
los mortales perfumes del Oriente.